



**Fecha: 22 de NOVIEMBRE de 2023**

**Lugar: Sala Por Talento Digital ONCE (C/Fray Luis de León, 11)**

**PARTICIPANTES: Dirigido a personal directivo, técnico y órganos de gobierno de e del Tercer Sector de Acción Social.**

#### **OBJETIVOS DE LA JORNADA:**

Promover un ecosistema de intercambio y aprendizaje mutuo entre las organizaciones sociales en torno a la Innovación Social y la Transformación Digital

Mostrar la incorporación de procesos innovadores de Transformación Digital en entidades sociales que incrementen la eficiencia, impacto y alcance de las intervenciones que realiza la entidad.

Compartir el Informe de Buenas Prácticas que documenta y comparte las lecciones aprendidas, los casos de éxito y las metodologías utilizadas durante la implementación del Grupo de trabajo "ONG del Futuro", con el objetivo de que puedan ser replicadas.

#### **Antecedentes:**

La Transformación Digital brinda la oportunidad de ampliar el alcance y el impacto de las organizaciones y permite llegar a un público más amplio. A través de plataformas en línea, redes sociales y otras herramientas digitales, podemos aumentar la visibilidad de nuestras organizaciones y entidades y promover nuestras causas de manera más efectiva. Esto permite



GOBIERNO DE ESPAÑA

MINISTERIO DE DERECHOS SOCIALES Y AGENDA 2030

SECRETARÍA DE ESTADO DE DERECHOS SOCIALES



Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia



Financiado por la Unión Europea  
NextGenerationEU



que las entidades puedan establecer una conexión con mayor número de donantes, voluntarios y beneficiarios, y generar un impacto aún mayor en la sociedad en su conjunto.

Otra razón importante para adoptar la Transformación Digital en el Tercer Sector es la mejora en la experiencia de las personas beneficiarias. Con el uso de la tecnología y de las herramientas digitales, se ofrecen servicios y programas más personalizados y accesibles. Por ejemplo, se pueden desarrollar aplicaciones móviles o plataformas en línea que faciliten el acceso a recursos formativos, información y apoyo a las personas que lo necesitan. Esto contribuye a una mayor inclusión y equidad en la prestación de servicios sociales.

En el último Barómetro del Tercer Sector publicado por la Plataforma durante este año, se extraen las conclusiones de que el sector se transforma para adecuarse a las demandas sociales, realizando cerca de 48 millones de asistencias anuales y que esta transformación tiene grandes componentes de innovación a través de ecosistemas. La investigación realizada por la Universidad de A Coruña y dirigida por la Profesora Marta Rey, destaca la capacidad de innovación del Tercer Sector gracias al conocimiento generado por su proximidad a grupos humanos diversos, sin embargo, hay también barreras como la atomización y la incipiente y heterogénea Transformación Digital del sector, a la hora de escalar y sostener esas innovaciones.

En este sentido, la Junta directiva de la Plataforma de ONG de Acción Social, creo en el año 2022 el Grupo de trabajo: la “ONG del Futuro” con el objetivo de generar un grupo de debate y trabajo sobre los nuevos modelos de relación de las organizaciones con empresas, administraciones y ciudadanía, afectadas por la Transformación Digital y que deben ser impulsadas dentro de las organizaciones para mejorar su impacto social.

Uno de los objetivos que se enmarcan en el Grupo de Trabajo es crear un ecosistema de intercambio y aprendizaje mutuo entre organizaciones sociales para mejorar y escalar proyectos de Transformación Digital que mejoren la atención de las organizaciones hacia sus personas usuarias a través de espacios de diálogo y de intercambio de buenas prácticas y el establecimiento de un contacto significativo con personas destacadas en el Tercer Sector de Acción Social (TSAS) y la Transformación Digital.

En el marco de estas acciones, durante este año la Plataforma lanzó una convocatoria de intraemprendimiento dirigida a sus organizaciones miembro con el objetivo principal promover la identificación de oportunidades de Transformación Digital a ONG, favoreciendo la determinación del posicionamiento estratégico y desarrollo de todo su potencial, identificando nuevos modelos de relación con partners para generar un impacto directo en el proceso de modernización y el alcance de la intervención de los Servicios Sociales.

En el mes de julio la iniciativa se ha puesto en marcha y se han seleccionado 8 proyectos piloto de organizaciones miembro de la Plataforma que contribuyen a la innovación social y los nuevos modelos colaborativos de trabajo que promueve el Tercer Sector de Acción Social.

### **Objetivo principal:**



Por lo tanto, uno de los objetivos principales de la jornada será dar voz a las entidades participantes en la iniciativa y presentar los resultados y logros alcanzados por parte de cada uno de los proyectos piloto que se han mentorizado y que han participado en esta iniciativa de innovación social.

En la jornada cada una de las entidades participantes presentará sus proyectos, así como las acciones que han realizado para poder llevarlos a cabo, resaltando la incorporación de procesos innovadores de Transformación Digital para incrementar la eficiencia, impacto y alcance de las intervenciones que realizan. Asimismo, se contará con personas expertas que informarán y sensibilizarán sobre la importancia de impulsar esta evolución y revolución tecnológica para fortalecer el trabajo de las entidades y maximizar su impacto en la sociedad.

Además, está previsto presentar las conclusiones del informe de Buenas Prácticas realizado durante el proceso para que puedan ser replicadas.

Con este trabajo la Plataforma desarrolla uno de los principales objetivos del III Plan Estratégico del Tercer Sector de Acción Social, y una de las líneas de trabajo de su plan anual, facilitando a las organizaciones instrumentos que mejoran su desarrollo, su gestión y digitalización, generando un ecosistema que favorezca la sostenibilidad en el futuro y la mejora de impacto social.

Para poder asistir y participar este evento, solo tienes que completar y mandarnos este cuestionario de inscripción.

### ¿CUÁNDO?

**22 de noviembre de 2023**  
**11.00 – 13.30 horas**

### ¿DÓNDE?

**Presencial: Sala Por Talento Digital**  
**ONCE**



# [INSCRIBETE AQUÍ](#)

## PROGRAMA

<b>10.45</b>	<b>Registro de asistentes</b>
<b>11.00</b>	<b>Bienvenida institucional al espacio Hub Talento Digital de Fundación ONCE</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• José Luis Martínez Donoso, director Fundación ONCE</li></ul>
<b>11.10</b>	<b>Apertura y presentación.</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Yolanda Besteiro, presidenta de la Plataforma de ONGde Acción Social y Coordinadora del grupo de trabajo “La ONG del futuro”</li></ul>
<b>11.20</b>	<b>Descubre el impacto de la Transformación Digital en las entidades miembros de la Plataforma de ONG de Acción Social</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Carmen Cabota Samper. Responsable de Innovación y Transformación digital de Cáritas</li></ul>
<b>11.30</b>	<b>Charla TED: Innovar para avanzar</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Laura Fernández, socia fundadora de Visual Thinking y CEO de The Spells Factory</li></ul>
<b>11.45</b>	<b>Proyección vídeo</b>
<b>11.50</b>	<b>Presentación de los 8 proyectos incubados en la iniciativa “La ONG del Futuro”.</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Fundación Esplai, Juan Sánchez. Responsable de Gestión Tercer Sector y Anahí Vallejos, Responsable del Sistema de Gestión Integrado,</li><li>• Federación de Mujeres Progresistas, Mónica Díaz. Técnica de Programas</li><li>• Fundación Juan Ciudad, Jesús Punte. Coordinador de Programas de Transformación Digital y Carlos Lopez.</li><li>• Federación de Entidades Cristianas de Tiempo Libre (DIDANIA), Alberto Perea. Gerente</li><li>• Plena Inclusión, Roberto Mejías. Responsable de Calidad</li><li>• Confederación Salud Mental España. ASCASAM, Soledad Arrate Elorza. Directora Técnica.</li><li>• Fundación EMET. Teresa Gijón. Directora del Programa Odös.</li></ul>

12.30	Turno de preguntas
12.40	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Presentación de conclusiones y buenas prácticas de la iniciativa.</b> Rosa M<sup>a</sup> Sáinz. Gestora de Transformación Digital de la Plataforma de ONG de Acción Social.</li> </ul>
12.55	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Entrega de diplomas de reconocimiento a las entidades participantes y foto grupal.</b></li> </ul>
13.30	Networking y cóctel